



Lembaga Keuangan Syari'ah menurut Undang- Undang RI Nomor 21 Tahun 2008 tentang Perbankan Syari'ah, dapat digolongkan menjadi dua, yakni bank syari'ah dan unit usaha syari'ah (UUS). Selain dua bentuk Lembaga keuangan syari'ah tersebut di atas, terdapat pula lembaga keuangan syari'ah dalam bentuk lain, yakni *Baitul Māl wa Tamwīl (BMT)*. Meskipun belum memiliki dasar hukum tersendiri, namun karena BMT umumnya didirikan dalam bentuk koperasi, maka UU Nomor 17 Tahun 2012 Tentang Perkoperasian menjadi payung hukum sementara bagi BMT.

Pada umumnya, produk-produk yang ditawarkan oleh lembaga keuangan syari'ah di antaranya produk penyaluran dana (*financing*), produk penghimpunan dana (*funding*), dan produk jasa (*service*). Produk penyaluran dana atau pembiayaan dapat dibedakan berdasarkan tujuan penggunaannya, yakni pembiayaan dengan prinsip jual-beli, pembiayaan dengan prinsip sewa, pembiayaan dengan prinsip bagi hasil, dan pembiayaan dengan akad pelengkap.<sup>1</sup> Untuk produk penghimpunan dana hanya menggunakan dua prinsip, yakni dengan prinsip *wadī'ah* dan prinsip *muḍārabah*.

Meskipun demikian, ternyata dalam kenyataannya pembiayaan dengan prinsip jual beli (*murābahah*) paling banyak diterapkan dalam perbankan syari'ah atau memiliki porsi terbesar dibanding pembiayaan dengan prinsip yang lain. Rahmawaty menuturkan bahwa dari beberapa hasil survei,<sup>2</sup> ternyata perbankan syari'ah pada umumnya menggunakan pembiayaan

---

<sup>1</sup> Andiwarmarman Azwar Karim. *Bank Islam: Analisis Fiqih dan Keuangan* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004), 87.

<sup>2</sup> Anita Rahmawaty. Ekonomi Syari'ah: Tinjauan Kritis Produk Murabahah dalam Perbankan Syari'ah di Indonesia. *Jurnal Ekonomi Islam: La Riba*. Vol. 1No. 2, Desember 2007, 188- 189.





















Muhamad Ali Ridlo.<sup>17</sup> *Metode Penentuan Harga Jual Beli Pada Akad Murābahah di BPRS Asad Alif Cabang Semarang*. Dari penelitian ini didapatkan bahwa penentuan harga jual *murābahah* di BPRS Asad Alif memang menunjukkan kesyari'ahannya, karena metode yang digunakan sangat berbeda yang digunakan oleh Lembaga Keuangan Syari'ah pada umumnya yang dirasa masih sama dengan cara penentuan harga jual beli di Lembaga Keuangan Konvensional yaitu masih menggunakan suku bunga sebagai benchmark. Selain itu, harga menjadi lebih murah, tidak ada biaya administrasi dan tidak takut akan pengaruh suku bunga ketika mengalami fluktuasi. Namun, kelemahan metode ini adalah kemungkinan pendapatan Bank menurun kalau nasabah tetap bahkan lebih sedikit dari bulan sebelumnya. Nasabah yang berasal dari karyawan merasa sedikit terbebani karena perhitungan margin disamakan. Biasanya mereka mendapatkan harga spesial dari bank, namun karena metode ini tidak ada lagi harga spesial itu.

Dari beberapa penelitian di atas, dapat ditarik kesimpulan bahwa penelitian ini berbeda dengan beberapa penelitian sebelumnya. Perbedaannya terletak pada: *Pertama*, objek penelitian ini secara khusus menyoroiti tentang penentuan margin pendapatan *murābahah*; *Kedua*, *locus* penelitiannya khusus di BMT Mandiri Ukhuwah Persada Kedinding Lor Surabaya.

---

<sup>17</sup>Muhamad Ali Ridlo, *Metode Penentuan Harga Jual Beli pada Akad Murābahah di BPRS Asad Alif Cabang Semarang*, (Skripsi Pada Jurusan Ekonomi, Fakultas Ekonomi, Universitas Semarang, 2011).





















dalam tema-tema antara lain tinjauan umum tentang: BMT, *murābahah*, Margin dalam pembiayaan Syari'ah.

Bab ketiga merupakan bahasan penyajian data lapangan yang akan menggabarkan tentang Profil BMT Mandiri Ukhuwah Persada, mulai dari sejarah berdirinya, visi dan misi, struktur, Produk-Produk di BMT MUDA (Mandiri Ukhuwah Persada), akad *murābahah* di BMT MUDA (Mandiri Ukhuwah Persada), penentuan margin pendapatan *murābahah* di BMT MUDA (Mandiri Ukhuwah Persada). Selain pemaparan BMT MUDA (Mandiri Ukhuwah Persada), bahasan bab ini juga akan memuat data-data (dari hasil wawancara) tentang Penentuan Margin Pendapatan *Murābahah* di BMT MUDA (Mandiri Ukhuwah Persada) Jl. Kedinding Lor Gg. Tanjung Surabaya.

Bab keempat merupakan analisis data, yakni memadukan antara teori sebagaimana yang dipaparkan pada bab kedua dengan apa yang peneliti temukan di lapangan (pada bab ketiga) sebagai hasil penelitian yang akan digambarkan secara sistematis dan kritis dalam bahasan bab ini yang meliputi prosedur dan perhitungan margin pendapatan *murābahah* di BMT MUDA (Mandiri Ukhuwah Persada).

Bab kelima merupakan sebuah penutup dari hasil penelitian ini yang memuat kesimpulan dan saran-saran.